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делении электрической энергии, рассмотрена структурная схема. Для идентификации режимов использова-
ны инструменты нечеткой логики. Построена таблица для идентификации состояний, содержащая данные об 
оптимальной загрузке линий. Получена модель автоматизированной системы управления ЭЭС в нормальных 
режимах работы (АСУ ЭЭС НР) в пакете приложений MATLAB. В результате проведенной апробации системы 
управления на модели узла электроэнергетической системы с двумя источниками питания были получены ре-
зультаты, подтверждающие возможность использования ситуационного управления элементами гибких линий 
электропередач с целью снижения потерь активной мощности в нормальном режиме работы.

MODEL OF SITUATIONAL MANAGEMENT SYSTEM OF FLEXIBLE TRANSMISSION 
LINES IN POWER SYSTEM NORMAL STATE

Romodin A.V., Leyzgold D.Y.

1Perm National Research Polytechnic University, Perm, Russia (614990, Perm, Komsomolsky prospect, 29), 
e-mail: pab@msa.pstu.ru

In article the is described the situational management system of the active and reactive power flows, and power quality 
indicators for the purpose of minimization of losses of the active power in case of distribution of electrical energy is described, the 
skeleton diagram is considered. For identification of state instruments of fuzzy logic are used. The table for identification of states, 
which contains data on optimum loading of lines, is constructed. The model of an automated control system of power system in 
normal states for operation in MATLAB is developed. As a result of the carried-out approbation of management system on model 
of a unit of electrical power system with two power sources. The results, which confirms possibility of use of management system 
of flexible power lines devices to less losses of the active power in normal state of power system, are received.
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Рассматривается ИТ-аутсорсинг и модели зрелости аутсорсинга в современном мире. Тема работы заключается в раз-
работке этапов перехода на аутсорсинг с построением модели зрелого аутсорсинга. Процесс перехода на ИТ-аутсорсинг 
начинается с аудита ИТ-инфраструктуры, в ходе которого специалисты определяют её наиболее важные сегменты, выявляя 
наиболее уязвимые места. После проведения аудита специалисты передают заказчику заключение, содержащее информацию 
о текущем состоянии ИТ-инфраструктуры и рекомендации по её оптимизации. Рассматривается задача поэтапного перехода 
от незрелой модели аутсорсинга на полноценный аутсорсинг с передачей ИТ-инфраструктуры и ИТ-услуг в аутсорсинговую 
компанию. Получены результаты, позволяющие говорить о преимуществах развития ИТ-аутсорсинга на предприятиях, под-
держивающих собственный штат ИТ-специалистов и имеющих собственную ИТ-инфраструктуру в случае обоснования 
финансовой рентабельности проекта по переходу на ИТ-аутсорсинг. Результат работы в качестве моделей этапов развития 
Аутсорсинга, может быть применен как рекомендация к развитию ИТ-Инфраструктуры на предприятии.
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Consider the IT outsourcing and outsourcing maturity model in the world today. Theme of the work is the development 
stages of the transition to outsourcing building a model of a mature outsourcing. The transition process for IT outsourcing 
begins with the audit of IT infrastructure, in which experts define its most important segments, identifying the most vulnerable 
places. After the audit specialists convey to the customer a report containing information about the current state of the IT 
infrastructure and recommendations for optimization. Consider the problem phased transition from immature outsourcing 
model for with the transfer full outsourcing of IT infrastructure and IT services outsourcing company. Obtained results allow 
us to speak about the benefits of IT outsourcing companies supporting its own staff of IT professionals and have their own 
IT infrastructure in the case study of financial profitability of the project for the transition to IT outsourcing. As a result of the 
development stages of outsourcing models can be used as a guide for the development of IT infrastructure in the enterprise.
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В статье рассматривается система развития организации на основе регионального конкурса в области 
качества. Описывается модель состава и структурная схема системы. Предлагаются пути совершенствования 


